



« Reconnaître l'individu à partir de ses capacités »

Rachid Benzine, chercheur et romancier

« Ce qui est important c'est que l'individu, quel qu'il soit, soit reconnu à partir de ses capacités. Et l'inclusion économique insiste sur la capacité de chacun et de chacune à faire.

La question des discriminations est aussi sensible à Maubeuge qu'en Seine-Saint-Denis, en zone rurale que dans les quartiers populaires. Elle touche à l'intégrité : d'un seul coup, vous n'êtes plus considéré comme un citoyen à part entière.

Une société plus juste passe par la reconnaissance des individus dans leur identité positive et à partir de leurs compétences. Si une personne est exclue de la contribution au bien commun parce qu'elle est privée de travail par exemple, alors, il n'y a pas d'estime social et c'est dangereux.

Les réponses possibles, ce sont les innovations sociales et institutionnelles. Par exemple, les tiers-lieux où associations, acteurs publics et entreprises peuvent coopérer et créer du commun. L'action menée par la **Fondation Mozaïk** doit désormais être portée à un niveau systémique ».

Recrutement inclusif, émancipation individuelle, cohésion sociale, **accompagnement** : ce sont les principaux **enjeux** du Sommet de l'inclusion économique. On en a débattu et on a proposé des solutions à Bercy, le 29 novembre, avec Rachid Benzine et d'autres expert.e.s et associations engagées.

Découvrez les replays du **Sommet**